



---

## 54<sup>ème</sup> session du Conseil des droits de l'homme

Point 4 de l'ordre du jour

### **Dialogue interactif avec la Rapporteuse spéciale sur la situation des droits de l'homme en Fédération de Russie**

Genève, le 21 septembre 2023

Déclaration de la Suisse

---

Monsieur le Président,

La Suisse réitère son plein soutien à la Rapporteuse spéciale et la remercie pour son rapport.

La détérioration de la situation des droits de l'homme dans la Fédération de Russie reste très préoccupante pour la Suisse. Au cours des derniers mois, la Russie a promulgué de nouvelles lois ayant pour but de réduire au silence les journalistes indépendants et d'emprisonner arbitrairement les défenseurs des droits de l'homme. Les autorités russes ont ainsi également ancré dans la loi leur politique d'éradication de dissidence de toute forme, ce qui amène à une répression systématique des organisations de la société civile.

Dans sa totalité, le degré de violence visant à renforcer le climat général de peur et d'intimidation est extrêmement inquiétant.

La Suisse condamne le recours à la torture sur les prisonniers, mentionné dans le rapport. Nous rappelons aux autorités russes de respecter toutes les obligations qui leur incombent en vertu du droit international des droits de l'homme. Dans ce contexte,

la Suisse s'inquiète aussi de la loi qui a été adoptée pour accorder potentiellement l'immunité aux crimes de guerre et aux crimes contre l'humanité.

De plus, l'accès au pays de la Rapporteuse spéciale doit être garanti. Au vu de ces développements, la Suisse soutient le renouvellement du mandat de la Rapporteuse spéciale.

Madame la Rapporteuse spéciale,

Comment la Suisse peut-elle soutenir au mieux votre mandat dans l'avenir ?

Je vous remercie.